

最も有名なフランス人は？

土屋 晋

もし、日本で、「最も有名なフランス人は？」と問われたら、何と答えるだろうか？
すぐに多くの人名が思い出されてしまい、何か条件をつけて絞らないと、多くの方は即答出来ないであろう。でも質問を変えて、「ダルタニアンはきわめて有名なフランス人の一人ではないか」と聞いたら、多くの方が賛同するであろう。しかし、日本人の多くは、たぶんすぐにつづけて、「でも、架空の人物だろうか？」と応ずるのではなからうか。確かに、アレクサンドル・デュマの作品の「三銃士」は創作である。したがって、書かれたことは物語であり、必ずしも実際あったこととは限らない。でもダルタニアンは決して架空の人物ではなく、れっきとした実在の人物である。デュマは、実在の人物を題材にして物語を書き上げたのである。この物語は、「三銃士」のところで終わるのではなく、その後「二十年後」「ブラジュロンヌ子爵」と題する続編があり、ダルタニアンの死で終わっている。彼は銃士になったあと、だんだんと出世し、最後は銃士隊長にまでのぼりつめる。そしてマーストリヒトの戦いで戦死する。現在では、その近くに彼の立派な銅像があり、私も訪れ

たことがある。しかし、日本人には、あまり知られていないようである。おそらく、日本人向けのガイドブックには載っていないのだろう。もし載っていたら、さぞかし多くの日本人が訪れてにぎわっているだろうに。

ヨーロッパの人、特に男性はもちろん、ほとんどのひとがダルタニアンを知って居る。それでも、終焉の地を知っていたり、銅像があることまでを知って居る人は、あまり多くはいないようである。ヨーロッパのガイドブックには、ちゃんと載ってはいるものがあるのだが。

では、世界的に有名な日本人は誰だろうか？女性ならば、さしづめ蝶々夫人、マダムバタフライであろうが、男性ならばだれだろうか？すぐには、残念ながら思いつかない。アメリカ国内に限れば、Ichiro (いちろう) かもしれないが。